

# DOMINGO XXXIII TIEMPO ORDINARIO

[CICLO A]

19 de noviembre de 2023

JORNADA MUNDIAL  
DE LOS POBRES



No apartes tu rostro  
del pobre

2023



PARROQUIA **NUESTRA SEÑORA  
DEL PERPETUO SOCORRO**

MISIONEROS REDENTORISTAS

## 1ª LECTURA: Proverbios 31, 10-13.19-20.30-31

Una mujer fuerte, ¿quién la hallará? Supera en valor a las perlas. Su marido se fía de ella, pues no le faltan riquezas. Le trae ganancias, no pérdidas, todos los días de su vida. Busca la lana y el lino y los trabaja con la destreza de sus manos. Aplica sus manos al huso, con sus dedos sostiene la rueca. Abre sus manos al necesitado y tiende sus brazos al pobre. Engañosa es la gracia, fugaz la hermosura; la que teme al Señor merece alabanza. Cantadle por el éxito de su trabajo, que sus obras la alaben en público.

## SALMO 127

*Dichosos los que temen al Señor.*

Dichoso el que teme al Señor  
y sigue sus caminos.

Comerás del fruto de tu trabajo,  
serás dichoso, te irá bien.

Tu mujer, como parra fecunda,  
en medio de tu casa;  
tus hijos, como renuevos de olivo,  
alrededor de tu mesa.

Esta es la bendición del hombre  
que teme al Señor.  
Que el Señor te bendiga desde Sion,  
que veas la prosperidad de Jerusalén  
todos los días de tu vida.

## 2ª LECTURA: 1 Tesalonicenses 5, 1-6

En lo referente al tiempo y a las circunstancias, hermanos, no necesitáis que os escriba, pues vosotros sabéis perfectamente que el Día del Señor llegará como un ladrón en la noche. Cuando estén diciendo: «paz y seguridad», entonces, de improviso, les sobrevendrá la ruina, como los dolores de parto a la que está encinta, y no podrán escapar. Pero vosotros, hermanos, no vivís en tinieblas, de forma que ese día os sorprenda como un ladrón; porque todos sois hijos de la luz e hijos del día; no somos de la noche ni de las tinieblas. Así, pues, no nos entreguemos al sueño como los demás, sino estemos en vela y vivamos sobriamente.

## Evangelio según San Mateo 25, 14-30

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos esta parábola: «Un hombre, al irse de viaje, llamó a sus siervos y los dejó al cargo de sus bienes: a uno le dejó cinco talentos, a otro dos, a otro no, a cada cual según su capacidad; luego se marchó. El que recibió cinco talentos fue enseguida a negociar con ellos y ganó otros cinco. El que recibió dos hizo lo mismo y ganó otros dos. En cambio, el que recibió uno fue a hacer un hoyo en la tierra y escondió el dinero de su señor. Al cabo de mucho tiempo viene el señor de aquellos siervos y se pone a ajustar las cuentas con ellos. Se acercó el que había recibido cinco talentos y le presentó otros cinco, diciendo: “Señor, cinco talentos me dejaste; mira, he ganado otros cinco”. Su señor le dijo:

“Bien, siervo bueno y fiel; como has sido fiel en lo poco, te daré un cargo importante; entra en el gozo de tu señor”. Se acercó luego el que había recibido dos talentos y dijo: “Señor, dos talentos me dejaste; mira, he ganado otros dos”. Su señor le dijo: “Bien, siervo bueno y fiel; como has sido fiel en lo poco, te daré un cargo importante; entra en el gozo de tu señor”. Se acercó también el que había recibido un talento y dijo: “Señor, sabía que eres exigente, que siegas donde no siembras y recoges donde no esparces, tuve miedo y fui a esconder tu talento bajo tierra. Aquí tienes lo tuyo”. El señor le respondió: “Eres un siervo negligente y holgazán. ¿Conque sabías que siego donde no siembro y recojo donde no esparzo? Pues debías haber puesto mi dinero en el banco, para que, al volver yo, pudiera recoger lo mío con los intereses. Quitadle el talento y dádsele al que tiene diez. Porque al que tiene se le dará y le sobraré, pero al que no tiene, se le quitará hasta lo que tiene. Y a ese siervo inútil echadlo fuera, a las tinieblas; allí será el llanto y el rechinar de dientes”».

## PARA PENSAR

**M**ateo nos sorprende con esta parábola de Jesús de los talentos. Es una analogía que prepara a los creyentes para pensar en la Parusía (la venida del Señor) y el tiempo del Juicio, en el que Dios hará luz y justicia sobre nuestra vida. Es una llamada a la responsabilidad, a responder y dar cuentas de los talentos que se nos han confiado. Y Dios da, dice la parábola “a cada uno según su capacidad”. Hemos de aceptar que tenemos capacidades distintas y que no todos tenemos “capacidades especiales” y somos superdotados, ahora que está tan de moda. Aceptar lo que puedo, lo que tengo y lo que soy no es un reto pequeño. La Iglesia que renovó el Concilio Vaticano II y que promueve el Sínodo reciente busca esto: una Iglesia de los talentos, de hombre y mujeres creyentes, conscientes de su bautismo y dispuestos a servir a Dios y los hermanos con su vida y sus dones. No una Iglesia solo jerárquica, ni una Iglesia de estrellas y “estrellaos”. Una Iglesia de todos, que avanza gracias a la guía de unos, pero unida al esfuerzo de todos y al impulso del Espíritu.

Esto que parece tan obvio no lo es... el otro día me vi obligado a responder a otro sacerdote que publicaba esto mientras defendía el rito de la Misa tradicional en latín: “Nada más que añadir, sigan hablando de subnormalidad, perdón, de sinodalidad”. Me resultó tan grave como escandaloso, y más viniendo de un sacerdote. ¿Acaso no es profundamente evangélica la llamada a la escucha de los fieles del Sínodo, de caminar juntos como comunidad de fe? ¿Acaso no es coherente con el ministerio y predicación de Jesús confiar tareas y ministerios a los laicos, darles protagonismo como el Sínodo invita a hacer, una Iglesia más fraterna y horizontal, menos clericalista y jerárquica? ¿O pretenden hacer y vivir en una Iglesia de espaldas al Pueblo y a Dios, en las que debemos adoración a los ministros y a sus

ritos tridentinos (Misal de San Pío V)? ¿Por qué esos ritos son los verdaderos y buenos y no otros anteriores a los que esos sustituyeron? Puestos a volver atrás... mejor volvamos a Jesús y al Evangelio. Es triste perder energías en esto. Pero es importante saber situarse, saber qué Iglesia queremos edificar entre todos, pues todos somos “piedras vivas” de ella como dijo San Pedro. Miremos más alto y más profundo por favor. Seamos Iglesia de talentos y no de patronos. Iglesia donde todos cabemos y tenemos sitio y función, donde todos tienen algo que aportar y sumar... Todos hijos y hermanos, aprendamos a ser familia, a respetarnos en nuestra pluralidad y diversidad, a estar en comunión por encima de las diferencias. Pidamos la gracia para ello, la necesitamos.

**Víctor Chacón Huertas CSSR.**

## AVISOS

- 1.- **JUEVES 23: EXPOSICIÓN DEL SANTÍSIMO** a las **19:15 h.**
- 2.- **VIERNES 24: ORACIÓN DE LOS VIERNES** a las **20:30 h.**
- 3.- **SÁBADO 25**: Toma de Posesión del Nuevo Arzobispo Coadjutor **D. JOSÉ RODRÍGUEZ CARBALLO O.F.M.** en la **Catedral de Badajoz** a las **11:00 h.**
- 4.- **DOMINGO 26**:
  - **HOMENAJE A LOS MAYORES** del barrio en la misa de **12:30 h.**
  - **Presentación del nuevo Arzobispo en la Concatedral** a las **12:00 h.**

## Oración

Tú ves el mundo, sabes de nuestra capacidad,  
y también conoces nuestros fracasos,  
como el hambre, el mal reparto de las riquezas,  
la brecha tecnológica entre países ricos y pobres...  
No nos hagas indiferentes ante estos problemas.

Que no despreciemos el pan que tenemos,  
que sepamos compartir aquello que consideramos nuestro,  
que hagamos un uso justo de nuestros medios tecnológicos.

Que a través de nosotros, des pan a los hambrientos,  
consigas un reparto más justo de las riquezas  
y un desarrollo más justo de la riqueza  
y un desarrollo más tecnológico  
en los pueblos menos adelantados. Amén.



**PARROQUIA NTRA. SRA. DEL PERPETUO SOCORRO**  
**Misioneros Redentoristas**

C/ Veracruz, 2, 06800 Mérida (Badajoz) - TFNO: 924314854  
 [facebook.com/parroquiaps.merida](https://facebook.com/parroquiaps.merida)  [@parropsmerida](https://twitter.com/parropsmerida)  
<https://perpetuosocorromerida.es> **BIZUM 05021**

